



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 15 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Economista, El Universal, Excélsior, Reforma, 24 Horas, La Razón, El Heraldo de México, Crónica, Publímetro, Reporte Índigo, Milenio.

En caso de aumentar el consumo de drogas no se podrá serenar al país: AMLO/La Jornada

Aunque el consumo de drogas que se reporta en México es inferior a países como Estados Unidos, se debe de atender, ya que de lo contrario no se podrá serenar al país y la violencia será la que “domine”, sostuvo el presidente López Obrador. El mandatario relató que en la reunión semanal que sostiene cada lunes con su gabinete de salud, destacó que se ha logrado enfrentar el grave problema del consumo de drogas, lo cual, dijo, “es algo que nos preocupa y nos ocupa, que debemos de atender, ya lo estamos haciendo, pero vamos a aplicarnos más”.

Aseguran que la sexta ola de coronavirus ha sido la de menor impacto hasta ahora/El Economista, La Jornada, Excélsior

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, informó que al cierre de la sexta semana epidemiológica del año la pandemia de COVID va a la baja en México. “Ya tenemos varias semanas de atenuación”, dijo. Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López -Gatell explicó que durante la sexta ola de contagios de la enfermedad respiratoria en el país la tendencia apunta a la disminución de casos y de fallecimientos.

Ofrece IMSS cenas a la carta para médicos cubanos/El Universal

El IMSS alista una licitación para contratar hospedaje y alimentación de los 43 médicos especialistas cubanos que trabajarán en Michoacán hasta el 31 de marzo próximo. El IMSS lanzó una solicitud de cotización para investigar costos en el mercado para garantizarles el servicio de hospedaje en habitaciones dobles, con desayunos y comidas tipo bufet, mientras que para la cena los apapacharan con menús a la carta. También se señala que los 43 médicos cubanos serán distribuidos en 21 hospitales en las zonas de Coahuayana, Los Reyes, Cherán, Uruapan, Pátzcuaro, Zacapu, Arteaga, Maravatío, Zitácuaro, La Huacana, Tacámbaro y Nocupétaro, así como Apatzingán y Ciudad Hidalgo. También estarán en los municipios de Lázaro Cárdenas, Puruándiro, Tuzantla, Zamora, La Piedad, Nueva Italia y Sahuayo.

Analizan reinserción y servicios postpenales/Excélsior

La SSPC informó que para la Sesión 2023 de la Comisión se sumó, como invitado permanente, el IMSS con su titular Zoé Robledo, en calidad de presidente del Consejo Técnico del Seguro Social y de la Junta de Gobierno del Órgano Público Descentralizado IMSS-Bienestar. El funcionario destacó que como primer resultado de este convenio fue posible colaborar con el apoyo, para realizar una intervención quirúrgica a una persona privada de la libertad en una clínica del IMSS de Miahuatlán, en Oaxaca.

Admite IMSS oncológico sin registro/Reforma

El IMSS confirmó que la mercaptopurina, tableta 50 mg, de Laboratorios Vanquish, que se utiliza para el tratamiento de cáncer fue licitada por el Insabi con base en el acuerdo que permite importar fármacos sin registro sanitario. Detalló que el acuerdo fue publicado en el DOF el 28 de enero de 2020. Padres de familia y la Asociación Por ti y Contigo por la Salud denunciaron que pacientes oncológicos infantiles que recibieron en el IMSS un oncológico hecho en Argentina y sin registro sanitario en México, han registrado una recaída en su sistema de defensas. Consultado al respecto, el IMSS indicó que el

Insabi compró el fármaco como parte de la licitación abierta internacional número AA012M7B998-E402022, por lo que el IMSS celebró el contrato número U220258, del cual el Laboratorio Vanquish entregó 2 mil 758 piezas del fármaco.

Temen dañar a niños fármaco importado/Reforma

Sufren recaídas pacientes infantiles tras cambiar de medicamento El laboratorio argentino Vanquish no sólo surtió sólo 24% de un medicamento oncológico contratado con el IMSS, sino que las 2 mil 758 piezas de la mercaptopurina varimer que sí entregó, han causado síntomas adversos en los menores de edad a los que se les administró. Ian, de 5 años, quien fue diagnosticado con leucemia en 2020, presentó náuseas, dolor de cabeza y perdió el apetito. Inicialmente, en el IMSS le prescribían esa sustancia, pero de la marca purinethol.

Aplican más de 15 mil vacunas en una semana/24 Horas, La Razón

De acuerdo con el documento del Pulso de la Salud, hasta ahora 99 millones 250 mil 662 personas tienen al menos una dosis de vacunas contra la enfermedad. De ellas, 81 millones 232 mil 950 tienen más de 18 años y de la semana pasada a esta se aplicaron tres dosis más. En tanto, la Secretaría de Salud aplicó 18 dosis más en ocho días a los adolescentes entre 12 y 17 años, por lo que ya son 8 millones 589 mil 458 dosis aplicadas a este grupo de edad. De esa manera, 9 millones 427 mil 254 menores de 5 a 11 años, ya cuentan con una dosis de la vacuna, lo que representa 14 mil 421 personas más que las reportadas el pasado 7 de febrero. Hasta ahora se tiene un total acumulado de 7 millones 410 mil 93 contagios de COVID, es decir, 19 mil 863 más que la semana pasada.

Alerta Cofepris sobre uso de fármaco riesgoso aplicado en trasplantes/La Jornada, El Heraldo de México

Debido a reportes por ineficiencia terapéutica, la Cofepris, ordenó ayer a profesionales de la salud no suministrar ni recetar el inmunosupresor Ocrain de la sustancia tacrolimus y solicitó a las farmacias inmovilizar el producto a fin de que no sea vendido. Este fármaco de laboratorios Raam de Sahuayo es suministrado a pacientes con trasplantes de hígado, riñón y/o corazón para impedir el rechazo del órgano.

Cofepris revisa calidad técnica de preservativos existentes en el mercado/Crónica

La Cofepris destacó que, en el Laboratorio Nacional de Referencia, se realizan diversas pruebas a los preservativos que se comercializan en el mercado nacional, a fin de garantizar que cumplan el propósito con el que fueron diseñados. En el marco del Día del Amor y la Amistad, que se celebra este 14 de febrero, la Cofepris resaltó que dentro de las diversas pruebas que se aplican a estos métodos de anticoncepción de barrera y que además protegen contra infecciones de transmisión sexual, en apego a lo establecido en el Suplemento para Dispositivos Médicos de la Farmacopea de los Estados Unidos Mexicanos, se verifica que cumplan ciertas características como: longitud, ancho, fuerza, efectividad y calidad. En el Laboratorio Nacional de Referencia de la Comisión de Control Analítico y Ampliación de Cobertura, con la prueba de defectos visibles, se verifica que el producto no tenga rasgaduras, escurrimiento de látex, bordes no uniformes, partículas y orificios.

Por cáncer infantil fallecen dos mil menores al año/24 Horas

En México, el cáncer infantil es la primera causa de muerte por enfermedad en niños de 5-14 años y la tercera en niños menores de cinco, de acuerdo a datos del Inegi, lo que hace prioritaria su atención. El Censia, ha informado que cada año fallecen más de 2 mil infantes por tumores malignos. Al analizar las defunciones por grupos de edad y tipo de tumores malignos, el Inegi destaca el hecho de que, entre los principales tipos de cáncer que afectan a la población de 0 a 19 años, se encuentran la leucemia; el tumor maligno de las meninges, del encéfalo y de otras partes del sistema nervioso central; el tumor maligno del hígado y de las vías biliares intrahepáticas; así como de linfoma no Hodgkin.

Denuncian falta de pago en Insabi/24 Horas

Trabajadores eventuales del Insabi exigieron el pago de sus sueldos, los cuales se han retrasado desde el inicio de este año. Un trabajador del Instituto, quien pidió el anonimato por temor a represalias en la unidad donde labora, relató a 24 Horas que esta situación se ha repetido al inicio de 2021 y 2022, y la falta de pago se llega a prolongar hasta dos meses. Preciso que los contratos que firman con el Insabi son por períodos de tres meses, y así ha sido desde 2020, cuando ingresaron debido a la demanda que hubo de trabajadores del sector salud por motivo de la pandemia de COVID-19.

Gasto federalizado, al alza/El Economista, Excélsior

Los recursos que el gobierno federal transfiere a estados y municipios ascendieron a 2.23 billones de pesos durante el año pasado, que significó un crecimiento de 2.6% anual. El proceso de recuperación económica que vivieron los estados en el

2022 detonó el gasto federalizado vía participaciones. Es decir, una mayor actividad económica estatal se reflejó en el nivel de recaudación, que es uno de los principales componentes del denominado Ramo 28. De acuerdo con datos de la SHCP, el gasto federalizado, que son los recursos que la Federación transfiere a las administraciones estatales y municipales, ascendió a 2.23 billones de pesos durante el año pasado, monto que fue 2.6% mayor al 2021, con ajuste inflacionario... () En tanto, el segundo ramo más importante de la transferencia que realiza la Federación a estados y municipios es el referente a las aportaciones federales (gasto programable, es decir, está etiquetado), las cuales solventan diferentes problemáticas en educación, salud, infraestructura social, seguridad y fortalecimiento financiero.

Estiman que tomará 17 años reponer fondo de estabilización que se gastó por la pandemia/La Razón

Gobierno destinó recursos de fondos de estabilización para enfrentar la desaceleración; al cierre de 2022 el saldo es de 25 mil 978 mdp, insuficiente para enfrentar otro embate. El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria estimó que, a su ritmo de acumulación actual, tomaría 17 años a México recuperar los recursos de los fondos de estabilización que fueron utilizados para enfrentar la crisis económica por la pandemia de COVID. En un análisis, señaló que, al cierre del 2022, pese a que el fondo obtuvo ingresos mayores a sus gastos, no se han recuperado los montos previos a la contingencia sanitaria, por lo que el país no cuenta con los recursos suficientes para enfrentar a una nueva crisis económica de la misma magnitud.

Justa deportiva contra adicciones/Excélsior

Con incentivos de hasta 15 mil pesos, estudiantes de nivel secundaria participan en la Justas Deportivas por la Paz, con la intención de alejarlos de las drogas, luego de que se estima que 12.5% de estudiantes de este grado han consumido algún tipo de estupefaciente a escala nacional; el Estado de México ocupa el tercer lugar. La edil Cristina González mencionó que se requiere exhortar a los jóvenes a realizar actividades deportivas para alejarlos de drogas o algún tipo de delito.

Un problema y no una solución/Reporte Índigo

La administración del priísta Miguel Riquelme, que termina en menos de 10 meses, quedará marcada por la falta de políticas públicas efectivas para combatir la pobreza. Sobre la compra y repartición de despensas en Coahuila en vez de luchar contra la desigualdad a través del acceso a servicios de salud de calidad y seguridad social, el director regional de Transformación Pública de la Escuela de Gobierno del TEC de Monterrey, René Rosado, alerta que este tipo de apoyos se prestan fácilmente a volverse clientelares. “La pobreza es un fenómeno multidimensional que no solo tiene que ver con el ingreso, también contempla la falta de acceso a servicios como luz, agua, salud, educación, entre otros que son necesarios para poder gozar de los beneficios del desarrollo. En México tenemos el dicho “no hagas cosas buenas, que parecen malas’ y parece que en Coahuila fue el caso”, dice.

Mueren nueve por fiebre hemorrágica/Excélsior

Nueve personas han muerto a causa del virus de Marburgo, una fiebre hemorrágica casi tan letal como el ébola, en el este de Guinea Ecuatorial, donde una provincia fue puesta en cuarentena para contener la “epidemia”, anunció el lunes el ministro de Salud. La semana pasada, el gobierno anunció que se estaban investigando posibles casos. Guinea Ecuatorial declara “la alerta sanitaria por fiebre hemorrágica de Marburgo en la provincia de Kie-Ntem y en el distrito de Mongomo”, afirmó el ministro Mitoha Ondo'o Ayekaba. También anunció un “plan de contingencia para hacer frente a la epidemia”.

En riesgo de e-violencia, 20 millones/Excélsior

Al presentar los resultados del estudio y encuesta en línea sobre violencia digital contra la niñez, Victoria Fuente, directora de ChildFund México, reconoció que nuestro país sigue rezagado en materia de combate a la violencia contra este grupo de las sociedades pues no cuenta con un marco normativo fuerte ni homologado para contener las amenazas o actuar de forma inmediata frente a un fenómeno social que creció luego del tiempo de trabajo y estudio en casa por la pandemia de salud. “La pandemia de COVID nos heredó un escenario en el que el entorno digital es parte de nuestra vida cotidiana, el confinamiento al que fuimos expuestos sumado al cierre de las escuelas desplazó el salón de clases al mundo digital, pero nunca antes se había visto millones de vidas de niños, adolescentes, entre ellos, que tuvieran una inmersión mayor en internet”.

EU se dice "decepcionado" por el decreto de México contra el maíz transgénico/Milenio

Estados Unidos se mostró "decepcionado" por el anuncio del gobierno mexicano, que dio marcha atrás al plazo para prohibir el maíz modificado genéticamente para alimentación animal y uso industrial en enero de 2024, pero mantuvo sus planes de prohibir el grano transgénico para consumo humano. En un comunicado, el secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, dijo que su oficina está revisando "cuidadosamente" el nuevo decreto de México y que trabajará con la

Representante Comercial de Estados Unidos para asegurar que el comercio basado en ciencia se "mantenga firme". "Estados Unidos cree y se adhiere a un sistema de comercio basado en la ciencia y en normas, y mantiene su compromiso de evitar perturbaciones en el comercio agrícola bilateral y daños económicos a los productores estadounidenses y mexicanos", dijo Vilsack en el comunicado.

La esclerosis múltiple durante el embarazo; esto es lo que debes saber/Publimetro

Las personas con esclerosis múltiple (EM) pueden quedar embarazadas y tener embarazos y bebés saludables de la misma manera que las personas sin la afección; sin embargo, existen muchas dudas en torno a lo que significa tener esta enfermedad. "La esclerosis múltiple es una enfermedad que se considera desmielinizante. La mielina es una sustancia que cubre las conexiones que hay en el cerebro entre las neuronas. El decir que es una enfermedad desmielinizante quiere decir que hay una afección que daña esa mielina", explicó la doctora Verónica Rivas, neuróloga, especialista en esclerosis múltiple en entrevista con Nueva Mujer y agregó que se trata de un problema que se presenta con mayor frecuencia en mujeres, generalmente entre los 20 y 40 años.